

Kurz-Jahresbericht der Deutsch-Jordanischen Gesellschaft 2014

April 2014

Am **Samstag, 29. April** fand als diesjährige Auftaktveranstaltung die Mitgliederversammlung und eine öffentliche Vortrags- und Dialogveranstaltung in der Villa Clementine in **Wiesbaden** statt. Nach Präsidiumssitzung und Mitgliederversammlung (die leider nicht zu Ende geführt werden konnte) wurde eine sehr gut besuchte Tagung „Jordanien als Oase im Pulverfass Naher Osten“ veranstaltet. In Einzelvorträgen haben zunächst **Ulrich Kienzle** zum Thema „Vier Jahre Arabellion – Sieger und Verlierer“ und **Dr. Michael Lüders** zur Thematik „Jordanien und die Krisenregion Naher Osten“ referiert. Danach erfolgte eine vom Chefredakteur des Wiesbadener Kuriers moderierte Podiumsdiskussion zu den Themen. Die Veranstaltung wurde mit einem gemeinsamen orientalischen Buffet und der Vorführung der sehr gelungenen Filmreportage über die Jubiläumsreise von Wolfgang Lansdorf abgerundet.

April 2014

Am **Sonntag, den 30. März 2014** fand die Vernissage der Ausstellung „Auf Ottheinrichs Spuren – eine romantische Reise in den Orient“ mit Lithographien von David Roberts aus dem Besitz unseres Mitgliedes Dr. Schmitt-Korte im Rathausfleez in Neuburg a. D. statt. Die Ausstellung war anschließend für 4 Wochen bis zum 27. April durchgehend zu sehen. Außerdem gab es Vorträge im Begleitprogramm.

Mai 2014

Im Rahmen der Bildungsmesse „KUBRI“ (Euro-Arab Career and Education Fair) in München veranstaltete die DJG eine Vortrags- und Diskussionsveranstaltung zum Thema „Deutsche Bildungskooperationen in den Ländern der MENA Region“. Am **Freitag, den 16. Mai** um 14.00 Uhr fand diese Veranstaltung mit prominenten Rednern und Diskussionsteilnehmern in den Räumen der TU München statt.

Mai 2014

Am **21. Mai** hat Herr Henseler in einer Pfarrei in Memmingen im Allgäu einen Reisevorbereitungsabend gestaltet. Es waren ca. 40 Teilnehmer einer Gemeindereise nach Jordanien anwesend.

Juni 2014

In der Zeit vom **11 bis 21. Juni** (Pfingstferien in Bayern und BW) hat wieder eine große Mitgliederreise der DJG in unser Partnerland stattgefunden. Neben den traditionellen Begegnungen östlich des Jordans waren dieses Mal auch 4 Tage in Israel und Palästina eingeplant. Wir haben zahlreiche Partner und Institutionen in den biblischen Stätten in der Westbank (Jerusalem, Betlehem, Nablus) besucht.

August 2014

Auch dieses Jahr waren drei Vertreter des Präsidiums der Deutsch-Jordanischen Gesellschaft auf dem Wirtschaftstag im Rahmen der Botschafterkonferenz im Auswärtigen Amt präsent und konnten mit dem deutschen Botschafter in Amman, Herrn Ralph Tarraf, Gespräche führen.

August 2014

Anlässlich des Auftrittes der jordanischen Kunstflugstaffel „Royal Falcons“ am **30. / 31. August** auf einem Flugtag des Flugsportclubs Bayer Leverkusen in der Nähe von Düsseldorf hat Frau Sabine Barz als Regionalleiterin NRW zahlreiche Informationen in einem eigens aufgestellten Zelt zu Jordanien bereit gestellt und viele neue Kontakte für unsere Gesellschaft geknüpft.

September 2014

In der Zeit vom **3. bis 13. September** haben insgesamt 26 Schüler, Studenten und junge Berufstätige aus Eichstätt, Ingolstadt und München im Rahmen des mittlerweile 9. Jugendaustausches der DJG das Land Jordanien besucht. Dieser Austausch wurde wiederum vom Auswärtigen Amt gefördert (AA), aber auch vom Jugendreferat des Landkreises Eichstätt. Unsere jordanischen Gastgeber (Shadi Nejem, Ghazi Musharbash u.a.) haben sich wieder enorm viele Mühe gemacht, ein sehr abwechslungsreiches Programm auf die Beine zu stellen. Bereits jetzt laufen die Vorbereitungen zum Rückbesuch im August 2015 im Altmühltal.

September 2014

Aufgrund der formal nicht zu Ende geführten Mitgliederversammlung am 27.3 in Wiesbaden wurde eine weitere Mitgliederversammlung notwendig. Diese fand am **29. September im Mercure Hotel Bonn** statt. Neben der mit den Vorstandswahlen fortgesetzten Mitgliederversammlung wurde die Gelegenheit genutzt, mit der Bundestagsabgeordneten Gabriele Groneberg eine intensive und fachkundige Diskussion über bilaterale politische Fragestellungen zu führen.

Oktober 2014

Am **9. Oktober 2014** hat der Regionalleiter Berlin / Brandenburg Musa al Munaizal auch im Namen der DJG ein Grußwort auf der Abschlussveranstaltung einer Qualifizierungswoche für jordanische Erzieher und Lehrer in Berlin gehalten. Es handelte sich um ein Projekt zur Friedenspädagogik in Jordanien, welches von der Berghoff Stiftung in Tübingen durchgeführt wird und vom AA gefördert wird.

November 2014

Am Donnerstag, den **27. November 2014** fand in der Kölner Gaststätte Expressionist der erste Jordanien-Stammtisch im Regionalverband NRW statt, der von Frau Sabine Barz geleitet wird. Erfreulicherweise war der Abend recht gut besucht, auch mit jordanischen Gaststudenten. Der Stammtisch soll aufgrund des guten Zuspruchs regelmäßig wiederholt werden.